

# 防犯だより



2025年(令和7年)夏号  
発行 辻堂地区防犯協会 事務局 辻堂市民センター 電話34-8661

## 地域の皆々へ

地域とともに歩んで80周年!

藤沢市立辻堂小学校

校長 納富 崇典

夏草の緑がいっそう深まり、風にそよぐ姿に夏の訪れを感じる頃になりました。

日頃より地域の皆さまには辻堂地区の児童生徒に対し、また、本校は昨年、開校80周年を迎えたことも含めまして、長きにわたり格別のご支援をいただき誠にありがとうございます。開校80周年という節目を迎え、学校では地域の方より本校の歴史を学ぶ機会を設けたり、校内に歴史資料を展示したりするなど本校の歴史を継承する活動を実施しております。地域の皆様方には機会があるときに、ご来校いただけたらと思っております。

さて、暑くなってきましたが、登下校の際、子ども達を見守る活動が辻堂の各地で見られ頭が下がる思いです。登校の時間帯には旗を持って誘導していただく方や家から通学路まで送って下さる方が多く、同じ時間に子ども達は歩いてきます。下校については、朝のようにはいきませんが、ちょうどその時間に犬の散歩をしたり、庭の水やりをしたりしながら子ども達の様子を見守る「ながら見守り」をしてくださる方も増えてきました。人の存在が感じられるからこそ防犯につながっていくと思えます。

子ども達は登下校だけではなく、学習についても保護者や地域の皆さまに関わっていただく場面が増えてきました。コミュニケーションをとる力を醸成し、子ども達の挨拶が響く街になっていくことを目指したいと思えます。それは防犯意識の向上にもつながっていくことと思えます。



辻堂小学校



## 目玉事業!!

## 地域みんなで見守り隊!

一人一人が地域を守る 『出張防犯パトロール』

自治会・町内会が行う防犯パトロールに当協会役員や警察等が参加し、協力してパトロールを実施しています。協力してパトロールを実施することでパトロールの効果を高め、自治会・町内会による防犯活動のさらなる推進を図っています。

今回は、辻堂地区防犯協会副会長の山田均による5月28日と6月16日に実施したレポートを掲載します。

地域に共通する防犯課題を多くの目で見ると、出張防犯パトロールを行っているためです。

直近では、5月28日水曜日に湘平会、6月16日月曜日に辻堂西町町内会にお邪魔しました。いずれも辻堂の発展を支えてきた歴史ある住宅地の町内会でそれぞれ多くのメンバーの参加や、市職員、警察署員の協力を得て、パトロールを行いました。

そもそもパトロールとはやり方をお願いするものではありません。地域の事情に合わせて防犯を心がけていただければ大成功かと思えます。防犯パトロールの主題は、「防犯灯のような防犯設備の点検」や「子どもの見守り」など多様になってきており、各自治会で工夫をした対応をしていただいています。今回は従前とは異なりJCOM様やタウンニュース様の「地域の協力」をキーワードとした取材を受けての対応であり、少々気分や様子を変え地域を見たのは新鮮でした。

あなたの自治会・町内会にもお伺いしますので、辻堂市民センター事務局までぜひお声がけください!

会長	橋本 美知子
副会長	佐藤 優子 山田 均
常任理事	早川 清 森 康博 杉原 栄子 有賀 正義 松長 由美絵 神尾 江里 熊倉 旨宏 曾我 慎一 国松 誠 神尾 慶宏
会計	佐々木 春吉
監事	岸 喜代志
相談役	三堀 公義 植木 フミエ

辻堂地区防犯協会  
令和7年度 役員紹介



辻堂西町町内会



湘平会

新規隊員求む！

緑色の「わんわんパトロール」の標章をつけて散歩していただいている隊員と飼い主を見かけることが多くありませんか？皆さまの協力で「わんわんパトロール」通称わんパトも軌道に乗り、隊員数を増やしています。

防犯には何が必要かと大上段に振りかぶれば、「地域は皆さまの目で見守る」ことにつきます。これは大仰なことをするのではなく、たとえば、「こども110番」のプレートをつけていただき登下校の児童を守ることや「青色回転灯をつけたパトロールカー（青パト）」で地域を巡ることとか、防犯の雰囲気醸し出すことに効果があるとされています。導入以来犯罪件数が減少しているとの意見もあります。

さて、今年も10月17日(金)の「安全安心まちづくり旬間」に下校時間に合わせてわんわんパトロール隊員の集会を開きます。緑のわんパトのぼり旗を目印にご集合ください。お散歩仲間をお声かけお誘いいただければ幸いです！新規隊員大歓迎です！



昨年度の決起集会

女性と子どものための

毎月10日は

「相談の日」

- 夫から妻への暴力 ○児童虐待 ○いじめ ○痴漢 ○ストーカー

一人で悩まずぜひ勇気をもってお気軽にご相談ください。個人のプライバシーは厳守します。

※相談日 毎月10日（土日祝日も実施） 午後2時から4時まで

※場所 辻堂市民センター 第1談話室等 女性地域安全指導員より

✿-編集後記-新任役員よりご挨拶✿

今年度から防犯協会の役員になりました、藤沢の熊倉です。辻堂地区の皆さまとともに、地域防犯に努めてまいりますのでよろしくお願いたします。

熊倉 旨宏

今年度から防犯協会の役員として辻堂西町内会から選出されました曾我慎一と申します。辻堂地区の防犯活動に少しでもお力になれたらと考えております。生まれも育ちも辻堂です。どうぞよろしくお願いたします！

曾我 慎一

今年度から防犯協会の役員として東町から選出されました国松と申します。辻堂地区の防犯活動に少しでもご協力をさせて頂きたいと考えております。どうぞよろしくお願いたします。

国松 誠

今年度から防犯協会役員として北町町内会から選出されました神尾慶宏と申します。辻堂地区の防犯活動に少しでもお力になれたらと考えております。宜しくお願いたします！

神尾 慶宏

特殊詐欺に注意！

常に留守番電話設定を！

藤沢警察署管内犯罪発生状況 (2025年6月17日時点)

特殊詐欺 23件、被害総額 9,655万円

内訳 オレオレ詐欺14件、還付金2件、架空請求1件、預貯金2件、キャッシュカード4件

電話で「お金」と言われたら詐欺です！

少しでも怪しいと感じたら直ちに警察に通報してください！ 藤沢警察署 0466-24-0110

防犯灯に注意を向けて！

従来の高圧ナトリウム (HPS) 街灯やメタルハライド (MH) 街灯がLED 式のものに代わり、寿命や明るさが飛躍的に伸びていることにお気づきでしょうか。

ちらつきや球切れをよく見かけた以前の状況とは異なり、明るく安定して街路を照らしてくれています。むしろ、周囲から伸びてくる植栽の枝葉に遮られているのが気になるくらいです。

LED街灯の寿命は40,000時間や50,000時間と言われ、一日12時間使うとして概ね10年前後です。設置から年月を経るためか、最近切れている防犯灯が散見されてきた気がします。お気づきの際には、維持管理は自治会にお願いしておりますので該当自治会町内会に依頼、または直接市民センター防犯担当に、設置されている電柱番号や位置をお知らせください。市で提供している地理情報「ふじさわキューマップ」 URL : <https://webgis.alandis.jp/fujisawa14/portal/index.html> にも電柱位置の詳細情報がありますのでご利用ください。



公園灯



LED防犯灯

警察からのお願い！海で遊ぶ前にこれだけは知って！

7、8月は夏休みの時期になり、色々な場所に遊びに行く機会が多くなると思いますが、子どもたちだけで遊びに行く場所として最寄り海になるかと思えます。しかし海は水難事故が多く発生している場所でもあり、2024年（令和6年）中神奈川県内で警察が取り扱った水難事故は、42件52人の負傷者が出ており、総数の約40%を占めていることから特に注意が必要です。また、去年一年間の52人の水難事故負傷者合計数のうち17人が20歳未満の方で総数の約32%を占めています。夏休みになり、夜間、火花等をした後に海に入ろうとする人がいるかもしれませんが夜間は波が見つからず、もし波にさらわれた際には発見が大変難しく危険な場所になります。なので夜間に海に入ることは絶対に止めましょう。また、昼間でも水泳が得意ではない人は浮き輪、救命胴衣等を使用するなど水難対策に努めましょう！

